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Unverantwortliche Zustände auf dem Schulgelände und der Sporthalle 
Hardtgenbuscher Kirchweg 
Anfrage der FDP-Fraktion - AN/0271/2011 zur Sitzung des Ausschusses Schule und 
Weiterbildung 
 
Die o.a. Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
Frage 1 
 
Wann wurde mit den Sanierungsarbeiten begonnen, wann und aus welchen Gründen 
wurden diese eingestellt und warum wurden sie bisher nicht wieder aufgenommen? 
 
Antwort 
 
Die Sanierungsarbeiten wurden im März 2010 mit der Dachentkiesung begonnen. In den 
Sommerferien 2010 wurden die kompletten Dächer über den Nebenräumen und die inne-
ren Regenrohre erneuert. Augrund des erstellten Brandschutzkonzeptes wurde eine Um-
planung erforderlich. Statt einer F-90-Verglasung muss danach jetzt eine Brandmeldean-
lage eingebaut werden. Dies führte zu einer Unterbrechung der Sanierungsarbeiten, die 
aber nunmehr seit Februar 2011 fortgeführt werden. 
 
Frage 2 
 
Wann ist mit der Beseitigung des Gefahrenpotentials in den Umkleiden und Duschen zu 
rechnen? 
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Antwort 
 
Die Decken in den Umkleiden wurden nicht wieder verschlossen, weil hier noch Maßnah-
men der Beleuchtungsoptimierung erforderlich werden. Darüber hinaus werden hier die 
Kabeltrassen der Brandmeldeanlage verlegt. Der Verzicht auf ein mehrmaliges Öffnen und 
Schließen der Decken führt zu Kostenersparnissen. 
 
Bei der Durchführung der Arbeiten wurde darauf geachtet, dass kein Gefahrenpotential 
entsteht. Nach Feststellungen im Februar 2011 liegen die in der Anfrage geschilderten 
Gefährdungspotentiale nicht vor. Einzig ein von der Decke hängendes loses Blech – wie in 
der Anfrage dargestellt – wurde hochgebunden, sodass auch davon keine Gefahr mehr 
ausgeht. 
 
Frage 3 
 
Welche Schäden (gerade im Bereich der nicht abgeschlossenen Dacharbeiten) sind seit 
dem Baustop hinzugekommen und auf welchen Betrag belaufen sich diese? 
 
Antwort 
 
Lediglich der Abbau des hinteren Vordaches (Anschluss an die Attika) hat zu Undichtigkei-
ten der Türanlage bei Regen geführt. Die Undichtigkeiten wurden behoben. Das Vordach 
wird im Zuge der weiteren Ausführung wieder hergestellt. 
 
Frage 4 
 
Wann werden die Sanierungsarbeiten wieder aufgenommen und wann ist damit zu rech-
nen, dass diese vollständig abgeschlossen sein werden? 
 
Antwort 
 
Die Sanierungsarbeiten wurden im Februar 2011 mit den Arbeiten zur Fenstererneuerung 
an den Sporthallen wieder aufgenommen. Der Abschluss der Gesamtmaßnahme ist nach 
aktueller Terminplanung in den diesjährigen Sommerferien vorgesehen. 
 
Frage 5 
 
Wer trägt die Mehrkosten dieser Maßnahme? 
 
Antwort 
 
Die Maßnahme liegt innerhalb des zur Verfügung gestellten Budgets. Mehrkosten sind 
bisher nicht entstanden. 
 
 
 
 
gez. Streitberger 


